

## **HASIL WAWANCARA**

### **Informan 1**

Saya merespon pembelajaran PAI menggunakan metode edutainment dengan sangat baik dan menyenangkan. Ini merupakan metode baru yang belum pernah digunakan oleh guru PAI sebelumnya. Saya senang dengan proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment karena kegiatan belajar mengajar (KBM) menjadi sangat menyenangkan. Hal yang membuat saya senang ketika dua pendapat yang berbeda dalam berargumentasi dan menjelaskan alasan masing-masing. Saya membaca dan mempelajari materi yang akan dibahas terlebih dahulu. Se jauh ini saya tidak menemukan kesulitan dalam menyiapkan materi yang akan dibahas. Metode edutainment sangat cocok dalam materi PAI karena membuat kita memahami materi tanpa kita sadari karena sangat menyenangkan. Metode edutainment merupakan metode yang saya sukai dalam belajar PAI karena tidak cepat bosan saat KBM berlangsung. Menurut saya guru sudah cukup jelas dalam memberikan arahan dan petunjuk serta keterangan dalam proses pembelajaran dengan metode edutainment. Hal yang paling saya sukai dari metode edutainment karena menyenangkan, tidak cepat bosan, lebih mengerti, dan tidak cepat lupa. Hasil dan manfaat yang saya dapat adalah materi pembelajaran lebih mudah dimengerti dan lebih cepat diingat sehingga KBM dengan metode ini tidak menjadi beban sama sekali. Kekurangan yang saya alami pada awalnya masih kaku karena belum terbiasa namun setelah pertemuan dua dan seterusnya sudah mulai terbiasa. Saya rasa metode edutainment ini sudah cukup baik dan tidak ada yang perlu ditambahkan. Tidak merasa bosan, sebaliknya saya merasa senang.

### **Informan 2**

Respon saya terhadap proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment yaitu sangat mengesankan. Saya senang mengikuti pelajaran PAI dengan menggunakan metode edutainment karena lebih tervisualisasikan dan belajar agama menjadi lebih jelas. Saya merasa senang mengikuti pelajaran PAI dengan menggunakan metode edutainment karena timbul interaksi diantara siswa-siswi di kelas. Saya tidak mengalami kesulitan dalam menyiapkan materi yang akan dibahas. KBM dengan menggunakan metode edutainment saya rasa lumayan cocok, karena metode edutainment merupakan salah satu metode yang paling saya sukai, lebih seru.

Guru sudah sangat jelas dalam memberikan motivasi, petunjuk persiapan, dan pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment. Yang saya sukai dari metode edutainment karena lebih jelas dan berarti pada saat dilaksanakan dalam proses pembelajaran. Hasil dan manfaat yang saya dapatkan setelah belajar dengan menggunakan metode edutainment adalah lebih mengerti, menyenangkan dan sering berinteraksi. Adapun kekurangan dari metode ini adalah sesi Tanya jawab yang waktunya sedikit. Saya tidak sama sekali merasa bosan mengikuti proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment, karena semakin senang dari pertemuan ke pertemuan dan semakin seru.

### **Informan 3**

Saya merespon baik ketika proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment karena seru, antusias, tidak membosankan, dan mudah dimengerti. Saya senang ketika proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment karena tidak membosankan dan juga menarik. Muncul perasaan senang dalam diri saya ketika ada jawaban yang berbeda dari masing-masing pihak yang berusaha mempertahankan opini mereka. Saya mempersiapkan materi dengan membaca materi yang akan dibahas sebelum kegiatan belajar mengajar (KBM). Menurut saya materi PAI sudah cukup cocok apabila proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment karena menjadi semakin antusias untuk belajar dan merupakan metode yang saya sukai dalam proses pembelajaran. Yang saya sukai dari metode edutainment adalah semakin semangat untuk memperhatikan pelajaran. Hasil dan manfaat yang saya dapatkan adalah materi yang disampaikan jadi dapat dicerna dan dimengerti. Kekurangan dari metode edutainment salah satunya kurang kondusif, hal ini disebabkan karena masih ada siswa yang tidak memperhatikan pelajaran, sibuk mengobrol dan main HP, sehingga mengganggu siswa yang lain dan guru harus memberi ketegasan agar siswa-siswi memperhatikan. Sampai dengan saat ini saya tidak merasa bosan ketika proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment.

### **Informan 4**

Saya merasa sangat terbantu dengan metode edutainment. Metode ini memanfaatkan cara yang sangat efektif untuk meningkatkan pemahaman saya dengan pelajaran dengan cara menyenangkan. Saya sangat senang, karena baru kali ini saya

mengikuti pelajaran PAI tanpa merasa bosan. Muncul perasaan senang dalam diri saya saat menonton video atau film dari materi yang dibahas dan berebut soal CCI (Cerdas Cermat Islami) dalam games. Saya mempersiapkan materi dengan mencatat beberapa bagian penting dari video atau materi yang disampaikan. Saya tidak menemukan kesulitan dalam mempersiapkan materi yang akan dibahas karena saya cukup menyimak dengan baik. Menurut saya materi PAI sangat cocok apabila proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment terutama sejarah Islam, karena dengan metode edutainment siswa menjadi tidak bosan. Karena biasanya siswa harus membaca dan menghafal buku-buku. Selain itu dengan diadakannya kuis-kuis mengenai materi yang telah dibahas membuat siswa lebih mengingat materi yang dipelajari. Metode edutainment yang saya sukai karena pelajaran lebih mudah dimengerti dan dipahami, tidak membosankan dan membuat siswa aktif dalam kegiatan belajar mengajar (KBM). Guru sudah cukup jelas dalam memberikan motivasi, petunjuk persiapan, dan pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment. Yang saya sukai dari metode edutainment karena sangat mengasyikkan dan tidak membosankan. Intinya kita bisa belajar sambil bermain (Cerdas Cermat Islami). Hasil dan manfaat yang saya peroleh sangat banyak, melalui metode edutainment membuat saya lebih mudah memahami isi materi pelajaran tanpa bosan membaca buku, terutama karena saya lebih senang belajar secara audio-visual. Adapun kekurangan dalam metode edutainment mungkin pada setiap paket soal perlu lebih diperhatikan lagi kesamarataan tingkat kesulitannya. Apabila seandainya waktu memadai materi pembahasannya (film) tidak diberikan setengah-setengah. Saya sebagai siswa yang merasakan metode merasa senang dari awal sampai akhir pembelajaran terutama saat games CCI (Cerdas Cermat Islami).

### **Informan 5**

Pembelajaran dengan metode ini membuat suasana kelas menjadi lebih asyik, seru dan tidak membosankan. Saya merasa senang mengikuti pelajaran PAI dengan menggunakan metode edutainment. Muncul perasaan senang ketika banyak siswa berargumentasi dan mengeluarkan pendapat sehingga suasana kelas menjadi interaktif dan banyak siswa yang aktif. Saya mempersiapkan materi dengan membaca buku dan mencari materi yang terkait di internet. Saya tidak mengalami kesulitan dalam menyiapkan materi yang akan dibahas. Menggunakan metode edutainment dalam pembelajaran PAI saya rasa sudah cocok dan metode edutainment merupakan metode yang saya sukai. Guru sudah memberikan penjelasan dan pengarahan yang jelas selama proses pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment. Yang saya

sukai dari metode edutainment adalah pembelajaran terasa menyenangkan dan tidak membosankan terlebih lagi di akhir pembelajaran terdapat games CCI (Cerdas Cermat Islami). Hasil dan manfaat yang saya dapatkan adalah lebih mudah mendapatkan pelajaran. Kekurangan dalam metode edutainment hanya sikap guru yang harus lebih tegas kepada beberapa siswa yang bercanda pada saat jam pelajaran berlangsung. Sejauh ini metode edutainment sudah sangat baik dan tidak membosankan.

### **Informan 6**

Saya merespon dengan baik dan antusias dalam proses pembelajaran PAI dengan metode edutainment, karena saya merasa senang mengikuti pelajaran PAI dengan metode edutainment, dan juga metode edutainment termasuk metode baru yang belum pernah digunakan pada pembelajaran PAI sebelumnya. Sehingga suasana menjadi tidak bosan, aktif berbicara, memotivasi untuk mencari pengetahuan dari berbagai sumber dan melatih berbicara di depan umum. Hal yang disukai dalam metode edutainment adalah proses pembelajaran menjadi santai dan rileks tetapi tetap mengacu kepada tujuan pembelajaran. Saya mempersiapkan materi dan mencari informasi dari berbagai sumber, sehingga saya sudah memiliki persiapan untuk materi yang akan dibahas. saya tidak mengalami kesulitan untuk mencari materi dan bahan pelajaran yang akan dibahas. Karena dapat mengaskesnya dari internet dan membaca buku yang berkaitan dengan materi. Di samping itu, guru sudah memberikan motivasi, petunjuk persiapan dan pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment dan mereka semua merasakan manfaat yang lebih dari proses pembelajaran dengan metode edutainment. Adapun kekurangan dari pelaksanaan metode edutainment guru perlu memberikan ketegasan kepada siswa yang masih bercanda pada saat KBM, dan masih banyak siswa yang belum aktif dalam mengeluarkan pendapat.

### **Informan 7**

Saya sangat senang dan antusias dalam proses pembelajaran PAI dengan metode edutainment, karena proses pembelajaran begitu menyenangkan dan santai. saya merasa senang mengikuti pelajaran PAI dengan metode edutainment, dan juga metode edutainment termasuk metode baru yang belum pernah digunakan oleh guru PAI (Pak Eko). Sehingga suasana kelas menjadi kondusif, tidak bosan, aktif

berbicara, memotivasi untuk mencari pengetahuan dari berbagai sumber dan melatih berbicara di depan banyak orang. Hal yang disukai dalam metode edutainment adalah proses pembelajaran menjadi santai dan rileks tetapi tetap mengacu kepada tujuan pembelajaran. Saya mempersiapkan materi dan mencari informasi dari berbagai sumber, sehingga saya sudah memiliki persiapan untuk materi yang akan dibahas. Saya tidak mengalami kesulitan untuk mencari materi dan bahan pelajaran yang akan dibahas. Karena dapat mengaskesnya dari internet dan membaca buku yang berkaitan dengan materi. Di samping itu, guru sudah memberikan motivasi, petunjuk persiapan dan pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan metode edutainment dan mereka semua merasakan manfaat yang lebih dari proses pembelajaran dengan metode edutainment. Adapun kekurangan dari pelaksanaan metode edutainment, bahwa persiapan guru belum maksimal, perlu memberikan ketegasan kepada siswa yang bercanda pada saat KBM, dan masih banyak siswa yang belum paham proses pembelajaran dengan metode edutainment. Akan tetapi, pembelajaran sudah sangat menyenangkan dan tidak membosankan.

### **Informan 8**

Saya sangat merespon baik dan senang mengikuti pelajaran PAI dengan menggunakan metode edutainment. Saya senang karena pembelajaran menjadi lebih menarik. Pada pembelajaran sebelumnya guru belum pernah menerapkan metode edutainment. Pembelajaran PAI dengan menggunakan metode edutainment membuat suasana kelas menjadi sangat menyenangkan, lebih aktif dan kondusif karena siswa senang dan antusias dalam mengikuti proses pembelajaran. Ditambah lagi setiap pertemuan terdapat games berupa CCI (Cerdas Cermat Islami) yang memang berkaitan dengan materi pembelajaran, dan setiap kelompok bersaing untuk mendapatkan nilai tertinggi. Setelah diterapkan metode edutainment banyak siswa yang aktif bertanya dan tidak malu-malu lagi saat berbicara di depan banyak orang. Dengan metode edutainment materi yang disampaikan lebih menarik, mudah dimengerti dan dipahami serta menambah wawasan siswa karena siswa memperoleh banyak informasi yang didapatkan dalam proses pembelajaran.